



文部科学省指定『公開研究会』開催

昨年度より本校では文部科学省の指定を受け、道徳授業の研究に取り組んでいます。このほど、県内からおよそ60名の小中学校の先生方や教育委員会の方々にお越しいただき、公開研究会を実施しました。

各学級において道徳や教科、総合的な学習の授業を参観していただきましたが、当然のことながら、たくさんの先生方に囲まれてやや緊張気味。それでも一生懸命に取り組む生徒の姿に、参観していただいた先生方から「教室に入るなり、あったかい雰囲気を感じられた」「どの生徒さんもすごく前向きで、自分の意見がきちんと言っていた」「プリントを後ろの席の人に渡したときの“ありがとう”という声かけにあたたかさを感じた」など、感想をたくさんいただきました。



生徒の皆さん、本当によく頑張ってくれたと思います。

授業の後は、愛知教育大学教授の鈴木健二先生の講演を聴講し、研修を深めました。これからも、鈴木先生や、他校の先生方にご指導いただいたことともに、よりよい授業づくりを目指していきたいと考えています。



学校公開&PTA交流喫茶

11月21日(土)、土曜授業において学校公開ならびにPTA交流喫茶を開催しました。天候にも恵まれ、朝からたくさんの保護者の方や、地域の方にご来校いただきました。授業参観の合い間に、調理室でPTA役員・委員の皆さんに準備していただいた飲み物とおやつを口にしながら、学校行事(新学期的様子、自然教室、職場体験、修学旅行)のDVDを視聴していただきました。



～感想用紙より～

- ・落ち着いた雰囲気で取り組んでいた。(多数)
- ・皆が真面目に取り組んでいました。ふざけた様子が見当たらない。
- ・DVDで職場体験の様子を見せていただいた。生徒さんの気持ちが伝わってきて将来が楽しみだと思いました。
- ・学校の施設設備 整備されていて、よい。リフォームできれいになってよい。
- ・学校の雰囲気は明るくさわやかな雰囲気でした。
- ・諸先生方の、学校・生徒への愛が感じられました。
- ・地域でも礼儀正しく声をかけてくれる様子が見られ、元気がもらえる。
- ・交流喫茶、楽しく参加させてもらいました。



＝ 塩中の人権学習 ＝

本校の学校づくりビジョンの重点目標の一つである「いのちを尊重する教育の創造」の中に“道徳・人権教育の充実”を掲げられています。

本校では各学年において、道徳や総合的な学習の時間等を活用し、次のように人権学習を進めています。

1年生	2年生	3年生
<ul style="list-style-type: none"> ○福祉体験 (オリエンテーション・訪問準備・体験・お礼色紙書き) ○「障がい者差別の問題」 (資料「全国学校人権作文コンテスト入賞作文集」) ◎人権を考える講演会 ○人権作文 	<ul style="list-style-type: none"> ○部落差別問題学習 (資料「ギロン星人の怒り」「青い目・茶色い目」「二人の太郎」「招かれなかったお誕生会」) ◎人権を考える講演会 ○人権作文 	<ul style="list-style-type: none"> ○就職差別 (旧社用紙の問題点) ○部落史 (ビデオ「草太の誓い」) ○統一応募用紙の取り組み ◎人権を考える講演会 ○人権作文
12月22日 人権作文発表会(全校)		
<ul style="list-style-type: none"> ・人権フォーラム 		

人権を考える講演会

全校生徒を対象に人権を考える講演会を開催しました。講師として徳島県人権エンタメ集団「友輝」の中倉茂樹さんと自らの脳性マヒを克服し、マジシャンとして活動している森 裕生さんをお招きして「あるでないで(あるじゃないか)人権!!」という演題で、講演をしていただきました。

森さんからはマジックを披露された後、障がいに対する自らの思いを、中倉さんからは自らが受けた結婚差別やわが子への思いを語っていただきました。



人権を考える講演会と聞くと、「おもくるしい」というイメージを持つ人がいるかもしれませんが、2名の講師の方はそれぞれの個性を十分に発揮しながら生徒を巻き込んで講演され、内容についても抵抗なく素直な気持ちで考えることができました。

また、生徒の質問コーナーやエンタメ集団の即席オーディションもあり、大いに盛り上がった講演会となりました。

人権週間 (12月4日～12月10日)

1948年12月10日に国連総会で、世界人権宣言が採択されたことを記念して、1950年に12月10日を「人権デー」と決めました。日本では1949年から、毎年12月10日を最終日とする一週間を「人権週間」として、人権宣言の趣旨及びその重要性を広く国民に訴えかけるとともに、人権尊重思想の普及を図ることを目的に、全国各地で集中的な啓発活動を行っています。